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Justiça julgou quase 200% a mais de casos de 
feminicídio em 2021, conforme dados do CNJ

EM TODO PAÍS

Facebook é condenado 
a indenizar “Keanu 
Reeves brasileiro” 
por exclusão indevida 
de conta

DANOS MORAIS
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Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA 
MÁXIMA 
O Mistério Do Relógio 
Na Parede - Lewis, de 
apenas 10 anos, acaba 
de perder os pais e vai 
morar em Michigan com 
o tio Jonathan Barnavelt. 
O que o jovem não tem 
ideia é que seu tio e a 
vizinha da casa ao lado, 
Sra. Zimmerman, são, na 
verdade, feiticeiros.

DOMINGO MAIOR
Um Espião E Meio 
- Antes de se tornar 
agente da CIA, Bob 

era um nerd que sofria 
bullying. Agora adulto, 
forte e espião, ele 
recorre a um antigo 
colega popular nos 
tempos da escola, 
Calvin, hoje contador, 
para resolver um caso 
ultrassecreto.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE
Ratatouille - Um ratinho 
que tem o sonho de se 
tornar chef de cozinha 
se une a um jovem 
cozinheiro. Juntos, eles 
são a receita perfeita 
para pratos deliciosos. 

Mas precisam ficar 
atentos ao chefe da 
cozinha que quer 
separá-los.

TELA QUENTE 
Segurança Em Risco 
- Desesperado por um 
trabalho, Eduardo, ex-
veterano de serviços 
especiais, acaba 
aceitando ser segurança 
de um shopping em uma 
área perigosa. Logo em 
sua primeira noite ele 
encontra uma garota 
perturbada, que é o 
principal alvo de 
uma gangue.

O Projeto Adam

A Netflix divulgou 
fotos e anunciou a data 
de estreia de “O Proje-
to Adam” (“The Adam 
Project”), comédia sci-fi 
estrelada por Ryan Rey-
nolds (o “Deadpool”) e 
grande elenco.

A produção é a segun-
da parceria consecutiva 
entre o astro e o diretor 
Shawn Levy. Os dois fi-
zeram “Free Guy: Assu-
mindo o Controle”, que 
se tornou um dos gran-
des sucessos da Disney 
durante a pandemia.

Ao estilo de “De Vol-
ta ao Futuro”, a trama 
acompanha o persona-
gem de Reynolds via-
jando ao passado para 
encontrar a si mesmo 
quando tinha 13 anos. 
Nessa missão – para sal-
var o mundo! – ele tam-
bém acaba cruzando o 
caminho de seus pais, 
vividos por Mark Ruffalo 
(“Vingadores: Ultimato”) 
e Jennifer Garner (“O Dia 
do Sim”) – que foram um 
casal no sucesso “De Re-
pente 30”, de 2004.

O elenco ainda con-
ta com Zoe Saldana 
(“Guardiões da Galá-
xia”), no papel da esposa 
de Reynolds, e o jovem 
estreante Walker Scobell 
como o Reynolds mirim.

A estreia foi marcada 
para 11 de março.

CINEMA
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Divulgação

ECONOMIA

Reajuste de até 64% nas bandeiras tarifárias 
das contas de luz evidencia vantagens de 
investimento em energia solar
Em média, são três anos para recuperar o dinheiro investido em uma usina fotovoltaica em residências, indústrias, empresas ou propriedades rurais. Ao todo os equipamentos 
têm vida útil de cerca de 30 anos, conforme garantia de eficiência dos fabricantes 

LORENA RODRIGUES  - A Agência 
Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel) aprovou o reajuste 
nos valores das bandeiras 
tarifárias. A maior alta será 
no valor da bandeira ver-
melha com alta de 63,7%. A 
bandeira amarela vai subir 
59,5%, e a vermelha patamar 
2 aumentará 3,2%. Com cor-
reção acima da inflação mé-
dia, os custos com a fatura 
de energia elétrica têm sido 
um grande peso no bolso do 
consumidor. E mais do que 
uma possibilidade de econo-
mizar, investir em energia so-
lar fotovoltaica garante bom 
retorno financeiro, tendo em 
vista o quanto esses projetos 
têm ficado cada dia mais 
acessíveis. Considerando o 
valor economizado pela ge-
ração própria em relação ao 
investimento feito, é possível 
observar retornos de rentabi-
lidade entre 2% e 3% ao mês. 

“Não há nenhum pro-
duto financeiro de baixo ris-
co disponível no mercado 
com retornos iguais a esses. 
Avaliando o baixo risco e o 
retorno contínuo a longo 
prazo, economistas avaliam 
como melhor que muitos 
investimentos na bolsa de 
valores, visto que, depen-
dendo do tipo de fundo e 
alocação correta, a oscilação 
da rentabilidade pode ser 
maior ou menor de acordo 
com o período do ano”, afir-
ma o engenheiro eletricista 
e diretor comercial da Yellot, 
Jordan Jorge de Carvalho.

O retorno do investimen-
to, chamado de payback, é 
concluído em média em tor-
no de três anos. Tendo em 
vista que a garantia que os 
fabricantes dos painéis so-
lares oferecem é de 25 a 30 
anos para eficiência, após 
o payback, o investidor terá 
uma geração de energia elé-
trica pagando apenas a taxa 
mínima obrigatória cobrada 
pela operadora de energia 
nos próximos 22 a 27 anos, 
desde que não consuma 
mais energia do que a gerada 
por sua  usina solar. Se hou-
ver excedente no consumo, 
a operadora faz a cobrança 
da energia usada de sua rede. 

Na prática, isso significa 
que uma família que tem 
consumo médio mensal 

atual de R$500 na conta de 
energia, economiza quase 
95% em cada fatura, uma vez 
que a usina instalada supri-
rá todo o gasto do mês, des-
contando o custo mínimo, 
que, nesse caso, equivale a 
30kWh, cerca de 30 reais. 

Se as vantagens de inves-
timento se aplicam a consu-
midores, imagina os benefí-
cios financeiros e autonomia 
capazes de gerar aos grandes 
consumidores de energia elé-
trica? É o caso de indústrias e 
comércios maiores, que atra-
vés do sistema conseguem 
pagar uma tarifa de energia 
ainda mais barata em com-

paração aos consumidores 
comuns. O valor dependerá 
do porte da usina solar de 
cada cliente. “Levando em 
conta algumas aplicações em 
renda fixa com retornos de 
aproximadamente 15% ao 
ano, uma usina solar foto-
voltaica consegue prover ao 
investidor retornos de 24% a 
36% ao ano”, destaca o diretor 
comercial da Yellot.

Mesmo para quem opta 
por financiar o valor necessá-
rio para a instalação da ener-
gia solar, acaba sendo van-
tajoso. O especialista pontua 
que hoje há linhas de crédito 
por meio das quais é possível 

optar por substituir o valor da 
conta de energia pela parcela 
do financiamento da própria 
usina. “Em relação aos juros 
do financiamento, eles serão 
inferiores à rentabilidade da 
usina solar fotovoltaica. Por-
tanto, o consumidor conti-
nua ganhando”, avalia.

BAIXO RISCO
Quando se fala em in-

vestimentos, os especialistas 
orientam a avaliar os riscos 
envolvidos na modalidade 
escolhida. No caso de uma 
usina solar, eles são muito 
baixos, em alguns casos até 
mitigados pelas garantias 

que são oferecidas pelos fa-
bricantes dos equipamentos. 
“De maneira geral, catástro-
fes naturais podem ocasionar 
danos à usina, assim como 
em uma construção civil. 
Para isso, há seguros dispo-
níveis que cobrem quaisquer 
danos”, lembra o engenheiro 
eletricista e diretor comercial 
da Yellot Jordan Jorge.

De acordo com o mar-
co legal da energia solar, 
quem solicitar o serviço até 
12 meses depois da lei san-
cionada – ou seja, até 7 de 
janeiro 2023 não paga tarifas 
pelo custo de distribuição. 
Porém, quem fizer a adesão 

após essa data haverá uma 
cobrança com aumento 
médio de 4% ano. Ainda as-
sim, o investimento em uma 
usina não deixa de valer a 
pena. Jordan explica que por 
mais que haja cobranças re-
lacionadas à distribuição da 
energia injetada, os aumen-
tos relacionados às tarifas 
de energia são superiores à 
cobrança pelo uso da rede. 

Outro ponto a ser ava-
liado nesse sentido é que a 
“taxação” será aplicada so-
mente sobre a energia que 
será injetada, ou seja, em 
uma residência, durante a 
produção de energia pela 
usina no dia, boa parte do 
que é produzido é consumi-
do instantaneamente sem 
passar no medidor da con-
cessionária. “Apenas o exce-
dente será computado pelo 
medidor ocasionando um 
desconto da energia injetada 
para custear a sua distribui-
ção”, orienta Jordan.

SOBRE A YELLOT
Referência em energia 

limpa no Centro-Oeste, a 
Yellot foi fundada em 2016 
por três empresários – Pedro 
Bouhid, Jilson Brasil e Carlos 
Bouhid. Por seu pioneiris-
mo, rapidamente ganhou 
projeção ao desenvolver 
projetos, instalações e con-
sultoria em energia solar. 
Inicialmente atuando com 
a marca Dusol e entregando 
projetos de excelência nos 
escritórios de negócio em 
Goiânia (GO) e Brasília (DF), 
seus fundadores logo perce-
beram novas oportunidades 
de mercado, indo além das 
soluções em energia solar, a 
começar pelo nome.

Evoluindo e abrindo ca-
minhos para ainda mais ino-
vação e possibilidades em 
energia limpa, em abril de 
2022 nasceu a Yellot. A em-
presa traz um portfólio ainda 
mais completo para atender 
empresas, indústrias, resi-
dências e agronegócio, com 
ênfase para grandes proje-
tos. Com a Yellot, a empresa 
deixa explícito que o sol não 
é o limite, mas sim o início 
de um processo contínuo de 
inovação, ancorado em tec-
nologia e soluções que visam 
economia e sustentabilidade. 

Economia e energia limpa não são sozinhos os únicos aspectos a serem 
levados em consideração na hora de investir em energia solar. Consumidores, 
indústrias e comércios podem fazer a conta e entender a boa rentabilidade ao 
instalar uma usina em casa. Em junho a Aneel anunciou o reajuste de até 64% 
nos valores das bandeiras tarifárias da conta de luz. Esse aumento faz com 
que a busca por alternativas mais baratas em energia elétrica se torne mais 
evidente no mercado.

Especialista da Yellot ajuda o consumidor a fazer as contas e entender como 
é possível observar retornos entre 2% e 3% ao mês. O engenheiro eletricista e 
diretor comercial da Yellot, Jordan Jorge, pode contribuir com os cálculos que 
precisam ser levados em consideração, além de explicar vantagens e riscos do 
investimento em energia solar.

Podemos indicar, ainda, clientes, tanto residenciais quanto comerciais e/ou 
industriais, para pontuar os retornos que vêm tendo com a usina solar instalada.  
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Wanessa Camargo já 
planeja filho com Dado Dolabella e 
tem o apoio de Zezé

O relacionamento de 
Wanessa Camargo e Dado 
Dolabella está tão sério 
que eles já planejam ter 
um filho juntos. Sim, a 
família Camargo mal ti-
nha se recuperado da sur-
presa ao saber que eles 
tinham reatado, depois de 
20 anos separados, como 
agora estão cientes dessa 
outra novidade.

“Zezé tem dado total 
apoio à filha. É uma forma 
de retribuir a atitude dela 
em relação à sua história 
com Graciele (Lacerda). 
Wanessa foi a primeira dos 
filhos a aceitá-la como fa-
mília”, diz uma fonte pró-
xima aos Camargo.

Wanessa já tem dois 
filhos do seu casamento 
com o empresário Mar-
cus Buaiz, cujo término 
foi anunciado no início 
de maio. Dado Dolabella, 
por sua vez, é pai de três, 
mas quer um quarto filho. 
Em 2020, quando o ator 

namorava a prima, Nina 
Dolabella, os dois chega-
ram a se consultar com 
alguns médicos para sa-
ber se existiria algum ris-
co caso ela engravidasse.

O histórico de Dado 
Dolabella, que já foi 
acusado pela ex, Lua-
na Piovani, de agressão, 
não assusta a família de 
Wanessa. “Ele nunca foi 
violento com ela quan-

do namoraram”, afirma 
a mesma fonte. Entre os 
Camargo, um consenso 
existe: a cantora está no-
vamente apaixonada.

Wanessa Camargo 
passou os últimos dias 
num resort de águas 
quentes na cidade Rio 
Quente, em Goiás, mes-
mo estado onde Dado 
vive hoje, na Chapada 
dos Veadeiros.

A resposta de Putin às gozações de 
líderes do G7 sobre suas fotos sem camisa

n Maria Reis

4

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. O 1º Festival de Arte Urbana de Goiás, promovido 

pelo Coletivo de Ações Poéticas Urbanas (CAPU) e a 
UFG – Campus Goiás, com o patrocínio do Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo de Goiás (CAU-GO), convoca 
artistas, arquitetos (as), urbanistas e pessoas interes-
sadas, residentes no Brasil e maiores de 18 anos, a en-
viarem projetos de arte urbana para serem executados 
na Cidade de Goiás, em agosto de 2022. Serão aceitas 
propostas como instalação, mural, grafite, performance, 
intervenção urbana, ação poética urbana, lambe-lambe, 
vídeo mapping e outras práticas artísticas que utilizem o 
espaço urbano como suporte.

2.Serão selecionados cinco projetos de arte urbana, 
sendo três vagas destinadas a residentes no Estado de 
Goiás e duas vagas a residentes em território nacional. 
Destas oportunidades, duas vagas serão reservadas aos 
profissionais de arquitetura e urbanismo, devidamente 
registrados no Conselho de Arquitetura e Urbanismo 
de Goiás (CAU-GO). Maiores informações pelo site: 
htpps://www.habitacidade.com/festival-de-arte-urba-
na-de-goias.

Queen Experience In Concert
O Teatro Rio Vermelho receberá em apresentação 

única, na noite de sexta (15), o musical “Queen Expe-
rience In Concert”, que homenageia e relembra a mente 
brilhante de Freddie Mercury juntamente com John 
Deacon, Brian May e Roger Taylor. O musical já foi visto 
por mais de 250 mil pessoas (Brasil e Chile). No set list, 
os sucessos da banda original Queen, tais como: “Don’t 
Stop me Now”, “Killer Queen”, “Under Pressure”, dentre 
outros. Os ingressos estão à venda no site furandoafila.
com.br ou nas Óticas Diniz, com preços de R$ 70,00 
a R$ 220 (nas opções de meia-entrada solidária - com 
doação de 2kg de alimentos. O musical tem assinatura 
da equipe Brz Produções. Mais informações: @quee-
nexperienceoficial

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O alho 
acelera o metabolismo 
do corpo.
n BALADA NA AZZURE- 
Logo mais, a Azzure 
Club oferece uma balada 
animadíssima, com a 
dupla Netto e Jr, os Djs 
Wam Baster, Jiraya Uai 
e André Melo, com o 
melhor da música para o 
público goianiense.
n ATRAÇÕES NO 
LAGUNA – O fim de 
semana no Laguna 
Gastrobar Goiânia, 
começou na sexta-
feira (01),com a dupla 
Leandro & Romário, mais 
o cantor Breno Ferreira 
e o DJ Resident, que 
comandaram o palco. 
No sábado (2), o cantor 
Marcelo Falcão agitou 
o Gastrobar, em show 
com seu álbum solo 
‘Viver (Mais leve que o 
ar)’. Já, hoje, domingo 
(3), em comemoração 
ao Dia do Rock, o palco 
será tomado pelo Rock 
and Roll, e ainda com 
a primeira edição do 
‘MotoRock Laguna’.

ELA VAI FALAR  - Neste domingo (03), o Teatro 
Madre Esperança 
Garrido abriga 
o concorrido 
treinamento “Venda 
Qualificada”, 
pilotado pela 
facilitadora 
em cursos de 
inteligência 
emocional, Dani 
Botelho (foto). O 
encontro é voltado 
para todos os 
segmentos de 
negócios e público 
em geral. Também 
estarão presentes 
Júlia Galvão, 
Jonathan Tryono e 
Pereira Amorim

Simone Domingues

PARCERIA - A 
empresária Eliana 
Martins conhecida 
quando o assunto 
é mega hair, rabos 
alongados e laces, 
assinou a produção 
capilar da influenciadora 
digital Kariny Rodrigues 
para a campanha 
publicitária de 
lançamento da marca 
goiana Magnífica 
Fitness, especializada 
em moda para 
academia

Divulgação

Divulgação

CONTOS E POEMAS -  
A escritora Malu Leite 
celebra o sucesso de 
seu primeiro livro, “Um 
dia você vai saber meu 
nome”, pela editora 
Lacre. A obra une contos 
e poemas que retratam 
diversas experiências 
da vida da autora e 
está à venda no site da 
editora Lacre pelo https://
editoralacre.com.br/
produto/um-dia-voce-vai-
saber-meu-nome/
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Matérias e artigos assinados não representam a opinião do jornal

O presidente da Rússia, 
Vladimir Putin, respondeu a 
líderes de outros países que 
zombaram de suas imagens 
sem camisa nesta semana 
dizendo que seria “repug-
nante” vê-los tirar a roupa.

A declaração veio depois 
que os líderes da cúpula do 
G7 (grupo formado pelas 
sete maiores economias do 
mundo) zombaram do há-
bito do presidente russo de 
posar sem camisa em fotos.

Mas Putin sugeriu que 
seus colegas precisam parar 
de beber álcool e praticar 
mais esportes. Ele também 
criticou comentários do pri-
meiro-ministro britânico, 
Boris Johnson, que disse que 
Putin não teria invadido a 
Ucrânia se fosse mulher.

Durante uma entrevis-
ta coletiva, Putin apontou 
que essa avaliação “não 
está correta” e argumen-
tou que Margaret Thatcher 
“decidiu iniciar hostilida-
des” na Guerra das Malvi-
nas/Falklands.

Putin foi fotografado 
sem camisa em várias 
ocasiões pela imprensa 
estatal russa, incluindo 
fotos cavalgando, carre-
gando um rifle de caça 
ou pescando.

As fotos foram am-

plamente interpretadas 
como uma tentativa do 
presidente da Rússia 
de projetar um senso 
de masculinidade que 
atrai muitos de seus 
compatriotas.

Na cúpula do G7 
na Alemanha no início 
desta semana, Johnson 
zombou dele propondo 
que os líderes presentes 

deveriam tirar a roupa 
para “mostrar que somos 
mais fortes que Putin”.

O primeiro-minis-
tro britânico também 
sugeriu que os líderes 
“mostrem a ele os pei-
torais”, enquanto o pri-
meiro-ministro cana-
dense Justin Trudeau 
disse que iriam “a cava-
lo, sem camisa”.
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Justiça julgou quase 200% a mais de casos de 
feminicídio em 2021, conforme dados do CNJ

Facebook é condenado a indenizar “Keanu Reeves 
brasileiro” por exclusão indevida de conta

Quase 2 mil casos de 
feminicídio e de tentati-
va de assassinato de mu-
lheres foram levados à 
julgamento em 2021, um 
aumento de 193% em rela-
ção a 2020, quando foram 
realizados 638 tribunais 
de júri no país. Os Tribu-
nais de Júri foram muito 
afetados pela suspenção 
do trabalho presencial nas 
unidades judiciárias, de-
terminado para evitar a 
transmissão da pandemia 
da Covid-19.

Em 2020, a Semana 
Justiça Pela Paz em Casa 
– normalmente em três 
edições anuais, quando 
são priorizados os tribu-
nais de júris de femini-
cídio – teve apenas uma 
edição. Na avaliação do 
supervisor da Política Ju-
diciária Nacional de En-
frentamento à Violência 
Doméstica e Familiar 
contra a Mulher do Con-
selho Nacional de Justiça 
(CNJ), conselheiro Márcio 
Freitas, essa interrupção e, 
posteriormente, a retoma-
da dos julgamentos, pode 
ter contribuído para esse 
aumento substancial no 
número de tribunais de 
júri realizados em 2021.

Os dados relativos aos 
tribunais estão disponíveis 
no Painel de Monitoramen-
to da Política Judiciária Na-
cional de Enfrentamento à 
Violência Contra as Mulhe-
res do CNJ. As informações 
retratam a realidade dos 
últimos dois anos – 2020 e 
2021, quando tramitaram 
1,1 milhão e 1,3 milhão de 
processos de violência do-
méstica na Justiça, respec-
tivamente. O estoque de 
processos em feminicídio 
em 2020 estava em 5 mil 

processos e, em 2021, 6 mil.
Em relação a casos 

novos, em 2020 foram re-
gistrados 558,9 mil casos 
de violência doméstica na 
Justiça; enquanto o nú-
mero de casos novos de 
feminicídio foi de 1.596 re-
gistros. Em 2021, o núme-
ro de casos que entrou na 
Justiça foi maior: 630 mil e 
1,9 mil, respectivamente. 
O aumento no número de 
casos na Justiça reflete o 

recrudescimento da vio-
lência durante o primeiro 
ano do isolamento social.

O crescimento da 
violência doméstica nos 
dois primeiros anos da 
pandemia também ficou 
evidenciado no total de 
medida protetivas de ur-
gência concedidas pelo 
Poder Judiciário: 839 mil, 
superando todos os anos 
acompanhados pelo Pai-
nel. Em 2020, o número 

de medidas chegou a qua-
se 400 mil (399.547) e em 
2021 foi de 438.682.

ESTOQUE MENOR
O monitoramento de 

dados referentes ao anda-
mento dos processos revela 
melhora em alguns índices. 
Em relação aos processos 
de violência doméstica em 
tramitação no Judiciário, 
os dados de 2021 são supe-
riores no número de pro-

cessos baixados (627 mil) 
e de sentenças deferidas 
(333 mil) em relação a 2020, 
quando foram encerradas 
512 mil ações e deferidas 
263 mil sentenças.

Ainda houve aumento 
no número de varas ex-
clusivas para tramitação 
de processos de violên-
cia doméstica. Em 2020, 
o número havia baixado 
de 139, em 2019, para 138 
unidades. Já em 2021, o to-

tal ficou em 145 unidades 
no país. Vale lembrar que 
antes de a Lei Maria da 
Penha (Lei 11.340/2006) 
entrar em vigor só havia 
seis varas especializadas 
nesse tipo de crime no Bra-
sil. Desde 2018, os números 
de processos pendentes na 
Justiça relativos à violência 
doméstica superam a mar-
ca de um milhão de casos. 

COM INFORMAÇÕES 
DO  CNJ

EM TODO PAÍS

DANOS MORAIS

Marcos Jeeves, conhe-
cido por ser sósia do ator 
Keanu Reeves, obteve sen-
tença favóravel contra o 
Facebook que, em 2020, 
excluiu sua conta sob ale-
gação de ele ter “violado os 
padrões da comunidade”.

Em ação que tramita no 
30º Juizado Especial Cível da 
Ilha do Governador, no Rio 
de Janeiro, o sósia alegou que 
a plataforma excluiu sua con-
ta sem justificativa plausível 
e sem prévia notificação, e 
que mesmo tendo entrado 
em contato com o Facebook 
por diversas vezes, não houve 
solução para o problema.

Em sua defesa, o Face-
book alegou de maneira 
genérica que houve viola-
ção, mas não apontou uma 
violação sequer, ou seja, 
não demonstrou especi-
ficamente quais regras ou 
termos de uso teriam sido 
violados pelo usuário.

Como consequência, o 
Facebook foi condenado 
pelo juiz Victor Conceição 
Ronton, a reativar a conta 
do usuário na referida rede 
social, sob pena de multa 
diária, além de ter que pa-
gar uma indenização arbi-
trada no valor de R$ 5 mil a 
título de danos morais.

O sósia foi representa-
do pelo advogado goiano 
Felipe Camargo do Nas-
cimento, especialista em 
Direito Digital e Direito de 
Família. Ele afirmou que a 
relação do usuário com as 
redes sociais é de consu-
mo, protegida pelo Código 
de Defesa do Consumidor. 
E que havendo quaquer 
tipo de abuso pelas pla-
taformas digitais, deve o 
usuário buscar imediata-
mente ajuda jurídica espe-
cializada para fazer cessar 
essa violação.

COM INFORMAÇÕES DO 
ROTA JURÍDICA
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Batom com extratos naturais 
e filtro solar protege os lábios
Vita Lábium contém alta fixação da cor e vitamina E
A pele dos lábios, além de ser mais fina, está sempre exposta 

aos males do dia a dia, como frio e o tempo mais seco, o que 
facilita a desidratação e alguns traumas. Para combater esses 
problemas, vale abusar de produtos com ativos hidratantes em 
sua composição. Preocupada com o bem estar, a Bio Genetyc 
investe em itens de alta tecnologia, como o batom Vita Lábium, que proporciona alta 
fixação da cor, contém filtro solar resistente à água e vitamina E. O batom é formulado 
por polímeros que criam um filme impermeável minutos após a aplicação. Além disso, 
seca nos lábios aumentando a durabilidade da cor e do protetor solar, fundamental para 
proteger e retardar o envelhecimento das células constantemente atacadas pelos raios 
UVA e UVB.  Por ser em gel, ele evita a perda de água, o que ajuda a manter os lábios 
saudáveis e livres de rachaduras.https://www.beautylife.com.br/ | SAC (11) 3992 2215. | 
www.biogenetyc.com.br.

Bebrasil oferece uma infinidade de blends
De óleos essenciais para incentivar 
uma rotina de autocuidado
A marca oferece alternativas naturais para quem deseja apostar
na aromaterapia para cuidar da imunidade e do sono
Fortalecer a imunidade é algo que se tornou crucial hoje, mais 

do que nunca.  Além disso, dormir bem, se exercitar e ter uma 
alimentação balanceada e nutritiva é essencial para manter as defesas do 
organismo em dia para continuar forte e saudável. A BeBrasil tem uma extensa linha 
de produtos de aromaterapia para despertar os sentidos e incentivar as pessoas a 
incluírem os óleos essenciais na rotina de autocuidado, algo cada vez 

mais necessário atualmente.
Uma das apostas da marca é o Blend Imunidade, que combina os puros óleos 

essenciais de tea tree (melaleuca), limão siciliano, eucalipto staigeriana e lavanda 
francesa para fortalecer as defesas naturais do organismo. Pré-diluído em óleos 
vegetais, já vem pronto para ser aplicado sobre a pele. Dermatologicamente testado, 
tem toque leve, desliza com suavidade, é absorvido rapidamente e não deixa um 
aspecto oleoso. Presente em sua fórmula, o limão siciliano é um limpador orgânico, que 
auxilia na desintoxicação do sangue e estimula o sistema imunológico. Já a lavanda 
acalma por sua função analgésica e anti-inflamatória, além de ter um aroma forte com 
poder calmante. O Tea Tree possui grande abrangência contra antígenos: antiséptico, 
antifúngico, antibacteriano e auxilia na cicatrização. Para completar, o eucalipto tem 
função antibacteriana, antiviral, descongestionante e expectorante.

Já para quem deseja cuidar do sono - queixa recorrente nos consultórios de psicologia 
hoje – a BeBrasil oferece o Blend Dormir, que combina a ação calmante dos puros 
óleos essenciais de lavanda francesa e laranja doce para propiciar um sono tranquilo 
e reparador. A lavanda francesa relaxa, acalma preocupações e melhora as agitações 
do sono enquanto a laranja doce atenua a ansiedade, melhora o nervosismo e acalma 
o sistema nervoso. Para usar, basta aplicar 2 gotas meia hora antes de dormir, uma em 
cada indicador, e massagear a região das têmporas com a ponta dos dedos. Seu uso é 
recomendado a partir de 2 anos. Preço: R$ 39,99, cada

doTERRA dá dicas para presentear a 
quem amamos

Marca tem opções de produtos para todos 
os gostos e estilos

o Intro Kit é a escolha perfeita para presentear. 
O Kit vem com 03 óleos, Lavender, Lemon 
e Peppermint, uma seleção perfeita para 
que elas possam começar a desfrutar dos 
benefícios dos óleos essenciais doTERRA.

Brasil Living Kit é um kit composto por 12 
unidades de óleos essenciais, dentre eles os 
mais populares e mais vendidos da marca, 

como o Deep Blue®, o On Guard®, Lavender, Lemon e Peppermint.
O Kit Emotional Aromatherapy® kit de mix de óleos essenciais. São 06 frascos, dentre 

eles Cheer®, Console®, Forgive®, Motivate®, Passion® e Peace® e cada um ajuda 
com um tipo de emoção.

Kit de Cuidados com a Pele Veráge® e o Kit doTERRA SPA
O primeiro é composto por 04 produtos para os cuidados com a pele do rosto, e conta 

com solução de limpeza, tônico, sérum e hidratante, que deixam a pele com aparência 
mais jovem, macia e radiante. Já o segundo, também composto por 04 produtos para 
os cuidados com o corpo.

https://www.doterra.com/BR/pt_BR | https://www.doterra.com/

EM PALESTRAS, CURSOS E APRE-
SENTAÇÕES CORPORATIVAS, É MUI-
TO FREQUENTE A UTILIZAÇÃO DE 
VÍDEOS. HÁ QUEM USE TRECHOS 
DE FILMES, VIDEOANIMAÇÃO OU EN-
CENAÇÕES AUTORAIS (PRODUZIDAS 
PELA EMPRESA OU PELO PRÓPRIO PA-
LESTRANTE),  vídeos que virali-
zaram nas redes sociais, sket-
ch de humor ou números de 
musicais famosos. A diversi-
dade é imensa e esse tipo de 
conteúdo está cada vez mais 
acessível a todos, tanto para 
produzir quanto para utilizar 
como recurso audiovisual 
em apresentações.

Mas será que os vídeos 
vêm sendo usados de forma 
efetiva? Para responder a essa 
pergunta, coloque-se na po-
sição de alguém da plateia e 
lembre se já se fez as seguin-
tes perguntas:

Divertida essa cena, mas 
qual a finalidade? 

Por que usar uma cena 
tão longa? 

E o palestrante, em que 
momento vai demonstrar 
tudo o que sabe? 

Para evitar que essas 
perguntas povoem a men-
te das pessoas da plateia e 
para aumentar a eficácia do 
uso dos vídeos em apresen-
tações corporativas (em pa-
lestras, cursos ou reuniões), 
seguem algumas recomen-
dações valiosas:

Inove: com tantos com-
partilhamentos de vídeos 
nas redes sociais e nos apli-
cativos, um dos grandes de-
safios é usar um recurso que 
não seja “batido”. Por isso, 
procure tomar um cuidado 
adicional ao usar vídeos que 
viralizaram na internet (a 
chance de todos da plateia 
conhecerem é alta) ou ao 
selecionar cenas de filmes já 
“clássicos” em cursos. Para 
isso, explore a internet, na-
vegue por links indicados, 

Você sabe usar vídeos 
em apresentações em público?

Artigo

n  Vivian Rio Stella 
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acesse os links dos links, as-
sim você tem mais chance 
de encontrar algo original. 

Avalie a finalidade: mos-
trar uma cena apenas para 
descontrair, provocar riso 
ou dizer mais do mesmo 
pode ser uma estratégia al-
tamente ineficaz. Procure 
sempre se perguntar: 
n   de que forma essa cena 
ajuda a explicar o conteúdo 
de minha apresentação? 
n  essa cena reforça 
que tipos de mensagens 
ligadas ao meu objetivo de 
comunicação? 
n  as reflexões a partir 
dessa cena contribuem 
de que maneira para o 
aprendizado da plateia 
ou para a sustentação dos 
meus argumentos? 

Esses são alguns critérios 
para avaliar a pertinência do 
vídeo e são mais relevantes 
do que o quanto você gosta 
ou acha divertida a cena.

3.    Estime o tempo: se 
for apresentar durante 20 
minutos, não faz sentido in-
cluir 2 vídeos de 5 minutos 
cada, por mais incríveis que 
eles sejam. A plateia espera 
que o emissor da mensa-
gem demonstre conheci-
mento, envolva os presen-
tes e informe seu propósito. 
Não delegue ao vídeo a tare-
fa de comunicar. 

Nesse exemplo de apre-
sentação de 20 minutos, um 
vídeo de até 2 minutos pode 
funcionar muito bem para 
ilustrar uma explicação ou 
reforçar um conceito. Vale 
ressaltar que não há uma 
métrica perfeita da quanti-
dade ou tempo máximo de 
vídeos, mas lembre-se de 
que o palestrante é o prota-
gonista e sugere-se que ele 
deva falar por mais de 70% 
do tempo de apresentação.

4.    Explore as mensa-
gens-chave do vídeo: isso 
pode ser feito antes ou de-
pois de apresentar um vídeo, 
mas jamais deve deixar de 
ser feito. Ainda é comum ver 

palestrantes apresentarem 
uma cena muito interessante 
e rica para a discussão, mas 
não explorarem as mensa-
gens, como se os receptores 
fossem entendê-las por si 
mesmos. Essa prática subes-
tima o uso de um recurso tão 
valioso. Para evitá-la, você 
pode preparar essas mensa-
gens-chave previamente e 
dizê-las, sem interação com 
a plateia, ou por meio de  per-
guntas aos presentes sobre o 
que entenderam ou como re-
lacionam a cena com o tema 
da palestra, promovendo, 
assim, interação. Em geral, a 
primeira opção é mais ade-
quada para públicos maiores 
(que tendem a participar me-
nos ativamente); a segunda, 
para públicos menores.

5.    Teste antecipadamen-
te: salve o arquivo do vídeo 
que será usado em diversos 
locais e formatos, teste som 
e imagem antes de iniciar a 
apresentação no dispositivo 
que será usado para a apre-
sentação. Assim, você evita o 
clássico constrangimento de 
clicar no vídeo e este não ini-
ciar (por n motivos), de estar 
sem som, de iniciar com som 
altíssimo, etc.

Aplicando essas reco-
mendações, você usará 
vídeos como recursos re-
almente eficazes e colherá 
elogios em suas apresenta-
ções. Boa sorte!

VIVIAN RIO STELLA É 
DOUTORA EM LINGUÍSTICA PELA 

UNICAMP, COM PÓS-DOUTORADO 
PELA PUC-SP, ESPECIALISTA EM 

COMUNICAÇÃO. IDEALIZADORA 
DA VRS ACADEMY. PROFESSORA 
DA CASA DO SABER, DA ABERJE E 
DA CÁSPER LÍBERO. COMEÇOU A 
REALIZAR TEXTOS, PRODUZIR MA-

TERIAIS DIDÁTICOS E A DAR CURSO 
SOBRE REDAÇÃO DE E-MAILS, E 

DO MUNDO DA ACADEMIA QUERIA 
MIGRAR PARA O MUNDO CORPORA-

TIVO. PASSOU ANOS COMO CON-
SULTORA ATÉ QUE MONTOU A VRS 

ACADEMY PARA MINISTRAR SEUS 
PRÓPRIOS CURSOS E EMPREENDER 

COM LIBERDADE.
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Seu anúncio também é visto 
no Jornal - Gazeta do Estado

ESTUDO MAIS RECENTE DA CONFE-
DERAÇÃO NACIONAL DA INDÚSTRIA 
(CNI), BASEADO EM DADOS OFI-
CIAIS DO IBGE, ACENDE O SINAL 
DE ALERTA PARA O SETOR EM GOIÁS. 
DURANTE ALGUNS ANOS, APESAR DE 
TERMOS A NONA MAIOR ECONOMIA 
ESTADUAL DO PAÍS, um indica-
dor sempre relevante para 
mostrar nossa força setorial, 
foi ter alcançado a sétima 
posição entre parques indus-
triais no Brasil.

Para uma industrializa-
ção recente como a goiana, 
é uma conquista muito re-
levante e revela o esforço 
pelo desenvolvimento e 
seus impactos já são sen-
tidos em indicadores so-
ciais e econômicos, como o 

A caminho da década perdida

Artigo

n Edwal Portilho 

IDHs e o Índice de Gini das 
regiões industriais.

Mas a sétima posição 
está ameaçada pelo forte 
crescimento de outros Es-
tados, como a Bahia. Goiás 
deu passos tímidos na atra-
ção de investimentos desde 
meados da década passada e 
perdeu, de fato, competitivi-
dade na atração de grandes 
projetos industriais e tam-
bém da expansão dos aqui 
instalados – que, em parte, 
optaram por fazer novos in-
vestimentos em outras plan-
tas em outros Estados.

Em 2018, Goiás tinha 
15.827 indústrias – duas mil a 
mais que o parque industrial 
baiano. No último dado di-
vulgado, Goiás avançou para 
17.178, mas a Bahia teve um 
crescimento mais vigoroso, 
chegando a 16.594 – encos-
tando praticamente e perto 
de tirar a posição de Goiás. 

A Bahia expandiu três vezes 
mais que Goiás no período.

Este pode ser conside-
rado um bom indicador de 
competitividade, mas se 
avançarmos em outros nú-
meros e também no cenário 
mais empírico, vamos lidar 
com a mesma realidade: Goi-
ás avança a passos lentos e é 
bem menos atrativo hoje do 
que já foi na década passada. 
Nas mesas de estratégias das 
médias e grandes indústrias, 
não me lembro, nas últimas 
décadas, Goiás esteve tão 
pouco presente.

A questão maior é que 
os outros Estados avan-
çaram em suas estratégias 
de captação de negócios, 
melhoraram seus pro-
gramas, adaptaram suas 
economias, aprimoraram 
suas vantagens competi-
tivas e Goiás, desde 2015, 
passou a ser questionador 

da sua própria política de 
desenvolvimento – essa 
crise de identidade custa 
caro hoje, com perda de 
grandes investimentos e 
milhares de empregos.

Essa insegurança é uma 
imagem que precisa desco-
lar de Goiás. Temos nossos 
programas e um perfil desen-
volvedor – pioneiro e maior 
defensor, aliás, no modelo 
que hoje é copiado por todos. 
Temos o AgreGO, um inédi-
to plano diretor da indústria 
goiana, que será uma refe-
rência para o setor no País, 
que precisa dar passos largos. 
No entanto, teremos de agir 
rápido para evitar que perca-
mos o protagonismo econô-
mico do Centro-Oeste, por 
exemplo. Hoje, não somos 
referência regional – se em 
parque industrial estamos 
sob risco para a Bahia, em 
outros, Mato Grosso e Mato 

Grosso do Sul já começam 
a despontar na região, com 
ritmo de expansão maior do 
que o goiano.

Precisamos de uma sala 
de situação focada no de-
senvolvimento que atue 24 
horas em prol de Goiás. É 
preciso captar o movimento 
dos negócios com rapidez 
para absorver ganhos, inclu-
sive, tributários, pois, como 
já mostramos, a engenha-
ria dos impostos no Brasil 
exige que façamos contas 
para favorecer o Estado. Um 
exemplo, entre tantos, pode 
ser citado na arrecadação 
de tributos no setor da soja, 
que, ao não estimular o pro-
cessamento no Estado, se es-
vai quase toda na compen-
sação de créditos tributários 
quando ‘importamos’ a soja 
processada em Estados vizi-
nhos. Perdemos empregos 
e “pagamos” caro por não 

industrializar. É mais barato 
e inteligente estudar todos 
setores que geram crédito a 
compensar e trazer este par-
que industrial para dentro 
do Estado, só para ficar em 
um exemplo.

A avaliação é que os 
efeitos da política correta 
de expansão dos Estados 
emergentes já comprome-
tem a posição de destaque 
alcançada por Goiás em três 
décadas de forte expansão 
da industrialização. Em dois 
ou três anos, vamos com-
pletar uma década do início 
da nossa estagnação. Será 
nossa década perdida – com 
perdas que hoje já nos assus-
tam. É preciso de uma reação 
urgente e inteligente.

EDWAL PORTILHO,  O 
TCHEQUINHO, É PRESIDENTE-

EXECUTIVO DA ADIAL (ASSOCIAÇÃO 
PRÓ-DESENVOLVIMENTO 

INDUSTRIAL DO ESTADO DE GOIÁS)

A NECESSIDADE FRENÉTICA POR 
INOVAR CONSTANTEMENTE PARA 
GANHAR SUSTENTABILIDADE E 
EFICIÊNCIA OPERACIONAL, TEM 
COLOCADO A INTERNET DAS COI-
SAS (IOT) NO TOPO DAS ESTRA-
TÉGIAS DAS INDÚSTRIAS. ASSIM, 
uma infinidade de dispo-
sitivos conectados já faz 
parte do dia a dia de pesso-
as e de empresas de varia-
dos setores da economia, 
e a segurança segue como 
uma etapa importante que 
deve ser considerada em 
todo momento.

É preciso estar atento, 
porque o crescimento da 
tecnologia no mercado é ex-
pressivo. Estudo divulgado 
pela Cisco prevê que a IoT vai 
movimentar perto de US$ 
19 trilhões até 2023, tendo a 
América Latina responden-
do por US$ 860 bilhões e o 
Brasil participando com fatia 
de US$ 352 bilhões. Dados do 

IoT: na evolução da indústria 4.0, segurança é peça chave

Artigo

n Fabio Jardim e Rodrigo Fernandes
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estudo IoT Snapshot 2022, da 
Logicalis, indicam que 42% 
das empresas no Brasil e 35% 
na América Hispânica plane-
jam investir em projetos de 
IoT nos próximos 18 meses.

Diante desse cenário, o 
setor industrial tem passado 
por modernização de pro-
cessos, adoção de cultura or-
ganizacional, mudando mo-
delos de trabalho e o rumo da 
transformação digital. Tudo 
isso apoiado fundamental-
mente em uma esteira que 
inclui: digitalização, distri-
buição e integração de dados.

A digitalização, aliás, é 
o primeiro passo da traje-
tória de plantas industriais 
que miram a indústria 4.0, e 
em variados outros setores. 
É uma ação essencial para 
obter sucesso na adoção dos 
conceitos e pilares do opera-
cional avançado, que envolve 
automação de processos, IoT, 

IA, entre outros recursos, que, 
somados, estão levando a in-
dústria a outro patamar.

Nessa jornada de trans-
formação digital, a IDC Brasil 
prevê que em 2022 o merca-
do brasileiro terá de conciliar 
as necessidades de trans-
formação digital e inovação 
atento à redução de custos. 
Por isso, estarão em alta apli-
cações de IoT com esse obje-
tivo e ainda o de aumentar a 
eficiência da operação.

SEGURANÇA 
EM ALERTA

Mas há um alerta im-
portante nessa jornada. 
Ao mesmo tempo que im-
pulsiona inúmeras opor-
tunidades de melhorar a 
qualidade, a eficiência e a 
experiência do usuário em 
produtos e serviços, pode 
abrir portas para possíveis 
ataques cibernéticos com 
consequências desde pre-
juízos financeiros a riscos 
inusitados e, é por isso que, 
a camada de segurança 
deve ser um passo impor-
tante a ser considerado em 

todo momento.
Por isso, o foco no de-

senvolvimento da IoT na in-
dústria vai trazer um efeito 
de transformação massiva, 
apoiada no digital. Massiva 
no sentido de estar direta-
mente conectada ao negó-
cio, possibilitando acesso 
facilitado e rápido ao ecos-
sistema de business.

Mas existem desafios a 
serem vencidos, como tor-
nar a segurança presente 
desde a fase de desenvolvi-
mento do projeto e derru-
bar o medo de implementar 
ferramentas que ameacem 
a produção. Ainda que a 
perspectiva apresentada 
seja para acelerar proces-
sos, ganhar produtividade 
e reduzir custos, a disponi-
bilidade é altamente crítica.

Trata-se de uma jornada 
que exige bastante experi-
ência e dedicação. Por esse 
motivo, terceirizar serviços 
de segurança em IoT vem 
ganhando cada vez mais es-
paço nas estratégias de em-
presas que querem adotar 
a tecnologia, sem perder o 

controle do negócio.
Portanto, é preciso con-

tar com um integrador que 
visualize todo o processo de 
segurança do cliente, desde 
a fase de avaliação do am-
biente, orientando não só 
sobre procedimentos e tec-
nologias, como políticas de 
segurança adequadas. 

E tudo vai depender 
do nível de maturidade do 
cliente no entendimento do 
negócio, que é até mais rele-
vante do que o conhecimen-
to na tecnologia. O parceiro 
precisa ser capaz de avaliar 
todo o ambiente e onde se 
encontram os pontos críticos 
que precisam ser protegidos, 
somando políticas de segu-
rança e orientações sobre pa-
drões de segurança em linha 
com o negócio. E ainda saber 
lidar com o legado e a pouca 
quantidade de profissionais 
qualificados na tecnologia. 

5G: OPORTUNIDADES 
E DESAFIOS

O mercado aguarda a 
chegada do 5G que pro-
mete acelerar o desenvol-

vimento de aplicações de 
IoT, mas também trazer 
novos riscos, exigindo me-
lhorias em cibersegurança 
para dispositivos e outras 
conexões nesse universo. 
A estimativa é de que o po-
tencial do 5G vá impactar 
o crescimento econômico 
no país. Mas é preciso es-
tar protegido.

Fato é que a transição 
para o 5G está gerando 
muita expectativa, porque 
permitirá habilitar aplica-
ções dependentes de tem-
pos de respostas rápidas, 
ou baixa latência, que irão 
impulsionar telemedicina, 
carros autônomos e outras 
inovações. Hoje, a fase é de 
discussão de como a tec-
nologia irá movimentar as 
empresas e como elas vão 
adotá-la com segurança. 
Mas este é o tema do pró-
ximo artigo.

FABIO JARDIM E RODRIGO 
FERNANDES, GERENTE DE 

TECNOLOGIA IOT E SR 
PRESALES SECURITY MANAGER, 

RESPECTIVAMENTE, 
NA LOGICALIS
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Jornais da TV
Para Gustavo, Hilton e Marcelo, a hora do jor-
nal da TV é quase sagrada. Eles param tudo, 
exigem silêncio total e ficam atentos às últi-
mas notícias. Considerando as dicas, descubra 
a profissão desses homens e o horário em que 
cada um costuma assistir ao jornal.

1. O dentista 
assiste ao jornal 
que começa às 
20h.

2. Marcelo prefere 
assistir ao 
jornal que 
começa às 18h.

3. Gustavo é 
professor e 
gosta de estar 
sempre bem 
informado.

IL
US

TR
AÇ

ÃO
: G

EN
AR

O

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Tudo vai dar 
certo, desde 

que você faça 
de tudo.

As portas para o 
amor estão aber-
tas e o céu favo-
rece as relações 

de afeto com pessoas pró-
ximas, mas também abre 
novas possibilidades para o 
setor amoroso. É momento 
para assumir as rédeas e 
fazer escolhas positivas.

É preciso avaliar 
o quanto as re-
lações familiares 
precisam ser re-

cicladas. O céu lhe dá con-
dições de resgatar relações 
de afeto e de tomar deci-
sões mais assertivas para 
obter soluções financeiras. 
É importante ser objetivo.

Você está em 
destaque para 
liderar projetos 

e promover contatos inte-
ressantes para o seu de-
senvolvimento pessoal. As 
relações de convivência lhe 
possibilitam enxergar o seu 
valor. É momento de inovar 
as suas percepções.

Alguns proje-
tos podem ser 
abortados, mas 

isso acaba sendo muito po-
sitivo para que você possa 
elaborar planos ainda melho-
res. O céu colabora com de-
cisões financeiras e lhe traz 
um resultado interessante. A 
liderança deve ser exercida.

Existe o desejo 
de mudar tudo 
à sua volta e re-

construir um cenário mais 
favorável para o desenvolvi-
mento de projetos pessoais. 
Você está em destaque 
para interagir com amigos e 
ideias que vão ao encontro 
da sua filosofia de vida.

É importante 
descartar ideias 
retrógradas e 

renovar a sua forma de pen-
sar, principalmente para for-
talecer a autoestima. O céu 
fala sobre escolhas e sobre 
uma postura adequada para 
receber o melhor da vida e 
ser feliz verdadeiramente.

É preciso ser fle-
xível para atuar 
com projetos 

que precisam ser reformu-
lados. É um dia ótimo para 
liderar projetos e promover 
os seus interesses pessoais. 
O céu colabora com cursos, 
viagens e projetos com o 
cônjuge ou com parceiros.

É importante mu-
dar aspectos emo-
cionais que afetam 

a forma de se relacionar com 
pessoas em geral ou no setor 
amoroso. Independentemen-
te dos desafetos, você se 
sente animado para se de-
senvolver no trabalho e assu-
mir responsabilidades novas.

Uma nova visão 
sobre a vida des-
perta novas expe-

riências, transformando os 
conceitos desgastados. As 
novas percepções o ajudam 
a tomar decisões mais ade-
quadas em relação aos afe-
tos, principalmente para os 
assuntos do coração.

Para ser feliz, 
muitas vezes é 
preciso se desa-

pegar de posturas desgas-
tadas e limitantes. Para amar 
e ser amado, precisamos ter 
coragem. É um excelente 
dia para promover ativida-
des novas em sua rotina, no 
trabalho e em família.

É um excelente dia 
para promover o 
relacionamento e 
atividades que o 

motivem. O céu favorece os 
afetos, principalmente o na-
moro. É um ótimo dia para 
focar no autodesenvolvimen-
to e realizar contatos interes-
santes. Seja flexível!

Diversas tarefas 
precisam ser or-
ganizadas em sua 

rotina e no trabalho, por-
tanto busque se adaptar 
aos imprevistos. É um ex-
celente dia para promover 
decisões financeiras, prin-
cipalmente para a família 
ou para o imóvel.

Mafalda


